

**Postulat CVP-GLP-Fraktion:
«Kantonales Konzept Freiwilligenarbeit**

Jährlich leisten St.Gallerinnen und St.Galler tausende Stunden Freiwilligenarbeit. Freiwilligenarbeit dient oft der Unterstützung von Benachteiligten und ist Ausdruck von solidarischem Handeln. Zudem schafft sie viele Kontaktmöglichkeiten und hilft mit, dass Schwache weniger ausgegrenzt werden. Freiwilliges Engagement ist eine Ergänzung zu professionellen Dienstleistungen und trägt zur Deckung der materiellen und immateriellen Bedürfnisse der Bevölkerung bei. Die Zahl der St.Gallerinnen und St.Galler, die Freiwilligenarbeit leisten, ist jedoch seit Jahren kontinuierlich rückläufig. Gleichzeitig steigen aufgrund der gesellschaftlichen Entwicklung und der zunehmenden Forderung nach Professionalisierung der Bedarf und die Anforderungen an Freiwilligenarbeit. Der Kanton muss Massnahmen ergreifen, um die von der Freiwilligenarbeit für die Gesellschaft geleisteten notwendigen Dienste langfristig garantieren zu können. Es fehlt bisher ein ganzheitlicher Ansatz, wie die Freiwilligenarbeit gezielt gefördert und im ganzen Kanton gestärkt werden könnte.

Die Regierung wird eingeladen, Bericht zu erstatten, wie ein kantonales Konzept zur Stärkung der Freiwilligenarbeit in St.Gallen in Zusammenarbeit mit den Gemeinden erarbeitet werden könnte, das insbesondere folgende Themen beinhaltet:

- die Schaffung einer gesetzlichen Grundlage zur langfristigen Förderung der Freiwilligenarbeit in St.Gallen;
- die Sensibilisierung aller Teile der St.Galler Gesellschaft für die Bedeutung der Freiwilligenarbeit, insbesondere der Jungen zwischen 14 und 29 Jahren;
- die bessere Nutzung des Beitrags der Freiwilligenarbeit in der Integrationsförderung;
- Anerkennung und Bekanntmachung des Nachweises für Freiwilligenarbeit und ehrenamtliches Engagement;
- der Abbau von administrativen Hürden in der Freiwilligenarbeit;
- Massnahmen zur Beseitigung von Hindernissen für die Freiwilligenarbeit ausländischer Personen;
- die Unterstützung von Infrastruktureinrichtungen zur Weiterbildung und gesamtheitlichen Förderung im Bereich der Freiwilligenarbeit. Dabei soll auf bestehende Organisationen und Netzwerke abgestützt werden.»

17. September 2019

CVP-GLP-Fraktion